

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7060

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'50 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metal ó á letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 21 DE JULIO 1885.

LOS ÚLTIMOS MOMENTOS DE VICTOR HUGO.

«El Imparcial» publica las siguientes noticias de su servicio particular en París.

«La única preocupación que hoy conmueve á París y á toda Francia es el gravísimo estado de salud de Victor Hugo.

Acabo de estar en el hotel del ilustre enfermo.

Desgraciadamente, su situación está muy agravada por consecuencia de un largo síncope que le afectó durante la pasada noche y que le produjo una opresión grandísima.

Sobre la mesa en que se halla la lista, hay millares de tarjetas con nombres ilustres y muchos de obreros y artesanos, que se interesan por la salud del gran poeta.

Me he inscrito en la lista, en nombre de «El Imparcial» al mismo tiempo que Mr. Freycinet en persona depositaba su tarjeta.

Entre las firmas que aparecen en la lista veo juntas la del arzobispo monseñor Freppel y la de Rochefort, y á continuación las de los presidentes de las Cámaras y del Consejo de ministros.

En la Cámara Mr. Floquet anuncia que, á causa del gravísimo estado de Victor Hugo, quedan aplazados el banquete parlamentario y la recepción que debían celebrarse mañana.

Delante de la casa del moribundo hay constantemente un público inmenso, que espera ansioso, á cada instante las últimas noticias.

Los reporteros de los periódicos comunican á éstos, desde la estación telefónica más cercana, todo cuanto ocurre en torno del ilustre enfermo.

La catástrofe parece inminente.

Dícese que si, por desgracia muere hoy, se cerrará el Parlamento en señal de duelo y como demostración de luto nacional.

Un telegrama de las 40'40 de la noche dice, que las fuerzas vitales de Victor Hugo siguen decayendo por instantes, y con este motivo aumenta en el público la ansiedad, y son mayores las demostraciones de interés que en todas partes se advierten.

Si alguna ligera esperanza pudiera quedar deberíase á la robusta constitución del enfermo, pero es una esperanza que muy pocos tienen.

Después de estampado lo que antecede la «Agencia Fabra» nos sorprende con el siguiente lacónico despacho.

«París 19.—Victor Hugo, ha experimentado hoy una ligera mejoría.»

LA CAMPAÑA ANTICOLÉRICA.

El gobernador de la provincia ha nombrado á los Sres. Ferrán y Faule delegados sanitarios en Bellreguart, con encargo oficial de adoptar medidas profilácticas de vacunación anticolérica.

Acompañan á dichos señores comisiones delegadas por Sevilla y por el ayuntamiento de Linares.

Para unirse á los delegados y á las comisiones saldrán mañana de ésta el catedrático de medicina Sr. Jimeno y comisiones de la Academia y del Instituto médico de ésta para presenciar las experiencias de vacunación.

LENTITUD DE LAS NEGOCIACIONES ANGLORUSAS.

El periódico el «Standard» en su sesión del 19, dice que produce penosa impresión la lentitud de las negociaciones entre Inglaterra y Rusia para arreglar la cuestión pendiente entre ambas potencias.

Dicho periódico cree que la principal dificultad que existe ahora es la pretensión de Rusia de que se comprenda dentro de su territorio la importante posición estratégica de Zúficar, que domina la entrada de los desfiladeros, por los cuales se puede penetrar en el Herat, remontando el valle del río Hery-Ruol.

Noticias generales.

La Real Academia de Medicina de Valencia, cumpliendo uno de los fines de su institución, ha acordado el nombramiento de una comisión encargada del estudio del cólera morbo asiático y del verdadero estado de la salud pública en los pueblos de esta provincia.

Forman dicha comisión los señores D. Elías Martínez y Gil, presidente de la Academia, y los académicos Sres. Paset, Crous, Campa, Guzman (D. Félix), Gimeno, Gomez [D. Constantino], Machi, Magraner y Serrano Cañete.

Constituida la comisión y subdividida en secciones, han sido elegidos ponentes para la parte clínica el doctor Crous y para el estudio de la profilaxis el Dr. Guzman.

Dichas comisiones han salido ya por los pueblos designados; á Bellreguart el ponente Sr. Guzman y los académicos Sres. Gimeno y Serrano Cañete. Estos señores se unirán con el Dr. Ferrán, que les espera en Gandía, y juntos pasarán á Bellreguart, en donde después de examinado el estado del pueblo y cerciorado del verdadero carácter de la enfermedad sospechosa, procederán si lo creen conveniente á la vacunación de todo el vecindario.

La comisión de la Academia se propone publicar antes del mes de Julio una Memoria comprensiva de todos sus trabajos.

El Comité de la unión conservadora ha enviado una circular á los directores de los periódicos departamentales, en que les propone la creación de uno con la forma del *Temps*, redactado é impreso en París, con una sola página de noticias locales, remitidas oportunamente desde cada departamento. La única condición impuesta es la de que cada departamento se comprometa á suscribirse por mil ejemplares de cada número semanal del periódico en proyecto. El precio de cada ejemplar será cinco céntimos. Queda en libertad el director para dar el título. Se abrirá un abono especial para los anuncios.

Segun nos dicen del Arsenal de la Carraca, en breve verificará el cañonero *Concha*, la prueba de marcha dispuesta por el gobierno. Sus obras se hallan tocando á su limite, y son notables las practicadas, tanto por su importancia, cuanto por las variantes introducidas en su repartimiento en bien del servicio. Resplandece hoy en el buque por su aspecto militar, por el esmero y aseo que en él mismo se nota, la buena organización y el esmero de su comandante y segundo, al terminar la habilitación de buque de su mando.

La situación de varios pueblos de la provincia de Valencia, no puede ser más angustiosa, segun un periódico de la capital de la provincia, las clases jornaleras de los pueblos de Canals y Alcudia de Crespins, se mueren de hambre, por falta de trabajo, los alcaldes de estos pueblos han telegrafiado al Gobernador pidiéndole recursos á fin de atajar el horrible estado de dichos pueblos y es urgente se ponga remedio para evitar la catástrofe que pudiera ocurrir si pronto no se remedia.

El doctor Moreno, uno de los que han sufrido personalmente la inoculación anticolérica practicada por el doctor Ferrán, escribe á «El Imparcial» la siguiente carta, cuyos datos merecen ser conocidos del público:

«Continuando los estudios prácticos de la inoculación preventiva del cólera del Dr. Ferrán, merece gran interés, en mi concepto, el estudio del cuadro sintomatológico desarrollado después de la inyección del líquido profiláctico. Muy variables, segun la receptibilidad y condiciones de cada individuo, los síntomas observados en la inmensa mayoría recuerdan los producidos por el terri-

ble azote de Ganges, y en algunos he visto todo el cuadro de un verdadero cólera experimental. Mi compañero de expedición pudo observar bien de cerca por hallarse su cama á dos metros de la mía, se vió acometido á las cuatro horas de la inoculación de calambres, cianosis, concentración del pulso, vómitos, sed ardiente y delirios, fenómenos que desaparecieron después de una alta fiebre de reacción.

En los dos hijos del Dr. Jimeno y otro más, he podido observar también síntomas análogos, que constituyen un verdadero cuadro sintomático del cólera morbo. Por lo que á mí se refiere, los síntomas se redujeron á una fuerte reacción, que elevó la temperatura á 39,3 y el pulso á 134, habiendo experimentado antes ligeros escalofríos y calambres poco pronunciados, náuseas, sed y malestar general. A las catorce horas, tanto el Dr. Tolosa como yo nos encontramos sin otra molestia que el dolor en los brazos, característico de la inoculación del bacillus virgula.

Estas observaciones tienen grandísima importancia, porque demuestran que el bacillus coma es la verdadera causa del cólera (aunque esté ya probada por otras experiencias), y que la inoculación Ferrán es un hecho que puede resistir á todas las objeciones especulativas y de experimentación.

El resultado de las inoculaciones en Alcira, punto á que por ahora deben limitarse las experiencias, por ser donde se han hecho las inoculaciones metódicamente y en gran número, arroja el siguiente resultado: inoculados, 5500; invadidos leves, 5; graves, 2; muertos, 0.

A mi llegada á Madrid me propongo dar á conocer con más extensión, en una conferencia pública, todas las observaciones que he tenido ocasión de hacer en mi excursión científica.

«El Mercurio de Valencia» dice: «Segun todos los preparativos que el gobierno está haciendo, vamos á vernos envueltos antes de poco en una nube de cordones, lazaretos y fumigaciones, patentes y demás embolsamientos sanitarios que tan desastrosos efectos producen en la vida de los pueblos. Tras el cordón de Jativa, el de Alcudia y Canals; tras éste el de Alcira; tras éste el de Sueca; tras éste el de Cullera; tras éste el de Bellreguart... y ahora se imagina un cordón estupendo que abraza toda la zona desde Mongente á Alfafar, entre el mar y la vía férrea. Luego, como es natural, se imaginará otro mayor, y así, de cordón en cordón, de petardo en petardo, iremos formando un laberinto, que sería digno de la pluma de Paul de Kok, si no consti-